

 SUR LE NET


digital.union@sonapresse.com

# @ULTURE WEB...

## Lord Ekomy Ndong : le " Petit mutant est dans son pays natal"

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

"E N mission en Mbeng (France, Ndlr) je n'étais qu'un missionnaire, mais là j'entends l'appel clair de la Maison mère. (...) Sur mon cœur il est l'heure du retour à la source", clamait déjà Lord Ekomy Ndong dans "Me Nga Ka", titre de son double album "Petit mutant dans son coin" et "Toujours autant dans son coin". Certifié Gstore d'Or, cet album qui a traversé les frontières sera joué sur scène par l'artiste. Un souhait de tous les mélomanes, qui l'ont accueilli vendredi dernier sur le tarmac de l'aéroport Léon-Mba. De retour d'un séjour de six ans en France, Lord Ekomy Ndong aura l'occasion de communier avec ses fans. Artiste engagé et connu pour son franc-parler dans ses lyrics, le petit mutant n'a pas caché sa joie d'être chez lui lors d'une conférence de presse qu'il a animée lundi dernier. "Vous ne pouvez pas savoir l'immense joie qui m'anime de retrouver ce public, après plus de six ans hors de mon pays. Je suis chez moi et je m'y sens mieux que partout ailleurs", a-t-il fait savoir à la



Lord Ekomy Ndong lors de sa conférence de presse lundi.

presse. Si une première date a été rendue publique – l'artiste sera en concert le 17 septembre prochain dans la zone d'Akanda – le rappeur est à Libreville pour plusieurs concerts. "Nous avons un programme bien chargé, et

de nombreux événements vont être organisés". Avant d'ajouter que "la musique au Gabon évolue. Beaucoup s'y lancent, c'est une bonne chose. Mais je crois que c'est mieux de faire de la musique pour

éduquer et pour dénoncer. C'est vrai qu'ils font de la musique comme ils la ressentent, même si cela peut heurter la morale, il est mieux de conscientiser à travers la musique que de pervertir".

## L'actu du web

Par I.M'B

### PRIX MÉDICIS : LE ROMAN DE VIRGINIE DESPENTES EN PREMIÈRE SÉLECTION



Le roman numéro un des ventes de la rentrée littéraire, "Cher connard" de Virginie Despentes, a été retenu parmi quinze titres en course pour le prix Médicis, a annoncé hier le jury. Ce prix est donc le premier des grands prix d'automne à le retenir dans sa première sélection. Le roman "Cher connard" s'est déjà écoulé à 100 000 exemplaires.

### CAP-VERT : LA CASA DA MORNA, UN PATRIMOINE NATIONAL



C'est dans le petit village de Praia Branca, au Cap-Vert, que se trouve la Casa da Morna, qui tient son nom d'une chanson de la légendaire chanteuse Cesaria Evora. Le bâtiment est l'ancienne maison d'Armando Zeferino Soares, qui a composé la chanson "Sodade", dans les années 50. " Nous voulons que la ville de Praia Branca, à travers la morna "Sodade" devienne une attraction pour l'île de São Nicolau. Parce que quand on a du mal à localiser le Cap-Vert, il suffit de chanter la chanson "Sodade" et les gens se souviennent de l'endroit où se trouve le pays", explique José Freitas de Brito, maire de Tarrafal de São Nicolau.

### GAMBIE : LE PEINTRE MOULAYE SARR EXPOSE À BANJUL



En Gambie, Moulaye Sarr, 55 ans, fait partie des quelques rares peintres qui arrivent à vivre de leur activité. À l'occasion d'une exposition de ses œuvres, à Banjul, le peintre gambien a réalisé des peintures abstraites avec de grands gestes vifs. " Les vraies abstractions sont difficiles à peindre. Tout d'abord, il faut savoir comment mélanger les couleurs, comment les associer et comment les agencer ", ajoute Moulaye Sarr.

## COULISSES DES ARTISTES

### HUMOUR : QUATRE GABONAIS À "MON PREMIER MONTREUX AFRIQUE"

Line R. ALOMO  
Libreville/Gabon

BILLY Kopeke, Claudel Martial, Aude Karren ou encore Body Bizarre... Autant de jeunes humoristes gabonais de la firme Vapa Scripta (dont Patrick Charferry et Varney Mondjo sont les promoteurs) qui se sont envolés pour Abidjan, en Côte d'Ivoire. Ils sont parmi la vingtaine de candidats qui prendront part à la demi-finale du concours "Mon Premier Montreux", by Castel beer.

C'est une compétition qui est à sa 2e édition, laquelle entend dénicher, valoriser et promou-

voir les talents humoristiques en herbe du continent africain. La demi-finale se déroulera le 16 septembre prochain avec retransmission en direct sur les réseaux sociaux. Aux côtés d'autres humoristes du continent venus du Togo, Bénin, Burkina Faso, Cameroun, République démocratique du Congo, Côte d'Ivoire, Guinée, République du Congo, les poulains du Vapa Scripta tenteront d'être soit le choix du jury (2 humoristes), soit celui du public (6 candidats). Histoire de filer à la finale qui se déroulera à Kinshasa (RDC).

Les finalistes (8) bénéficieront du coaching de grandes figures



Photo: Adjai Ntoutoume

du monde de l'humour francophone. Elles les aideront à affûter leurs armes pour décrocher le titre de star de l'humour africain de demain. Laquelle star recevra du jury le bonnet jaune, sésame pour performer sur la scène du

Montreux Comedy en Suisse, en décembre 2022.

À noter que les écuries Vapa Scripta étaient déjà à la première édition de ce concours. Un des leurs a même été parmi les 2 lauréats.

Photo: DR